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В статье анализируются активно обсуждаемые на сегодняшний день государственными органами про-
блемы в осуществлении правозащитной деятельности Уполномоченным по правам человека в РФ и уполно-
моченными по правам человека в субъектах РФ. Содержатся предложения по решению проблемы отсутствия 
юридических механизмов передачи полномочий уполномоченными по правам человека иным представите-
лям при проведении проверок по жалобам, поступающим от граждан РФ. Представлены результаты анализа 
законодательства зарубежных государств, на основе которого обоснована подходящая для России модель 
специального должностного лица уполномоченного, призванного повысить эффективность осуществле-
ния правозащитной деятельности. Предлагается учредить на федеральном уровне институт Заместителей 
Уполномоченного и предусмотреть возможность учреждения такого института на уровне субъектов РФ. 
Заместители будут избираться соответственно Государственной Думой Федерального Собрания Российской 
Федерации и законодательными (представительными) органами власти субъектов РФ и обладать сходными 
с уполномоченными правовыми статусами. В связи с этим предлагается внести изменения в действующее 
федеральное законодательство. Обоснована позиция необходимости расширения круга полномочий упол-
номоченных по правам человека в субъектах РФ в отношении территориальных органов власти, руководство 
деятельностью которых осуществляет Президент РФ.
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The article analyzes the problems that are currently being actively discussed by state authorities in the 
implementation of human rights activities by the Ombudsman in the Russian Federation and ombudsmen in the 
subject of the Russian Federation. The article contains suggestions for solving the problem of the lack of legal 
mechanisms for the transfer of powers by ombudsmen to other representatives during inspections of complaints 
received from citizens of the Russian Federation. The results of the analysis of the legislation of foreign countries are 
presented, on the basis of which the model of a special official of the Ombudsman suitable for Russia is substantiated, 
which is designed to increase the effectiveness of human rights activities. It is proposed to establish at the federal 
level the Institute of Deputy Ombudsman and provide for the possibility of establishing such an institution at the level 
of subjects of the Russian Federation. Deputies will be elected respectively by the State Duma of the Federal Assembly 
of the Russian Federation and the legislative (representative) bodies of subjects of the Russian Federation and will 
have legal status similar to ombudsmen. In this regard, it is proposed to amend the current federal legislation. The 
article also substantiates the position of the need to expand the range of powers of the Ombudsmen in the subjects 
of the Russian Federation in relation to territorial authorities, the activities of which are controlled by the President 
of the Russian Federation.
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